

## Las bodegas de Puntarenas llenas de mercaderías

De Puntarenas, comunican: La Aduana está abarrotada de mercaderías; lo mismo, están las bodegas del Ferrocarril. En cemento no más hay para embarcar al interior del país un cargamento de 1.800 toneladas. Hoy será inaugurado el trasbordo en la Boca y el cual servicio ha sido organizado por la casa de Felipe J. Alvarado y Co..

Procedente de Guanacaste hay en bodega no menos de 1.500 quintales de maíz destinados al consumo del interior. También unas trescientas latas de manteca.

Debido a la interrupción del Ferrocarril habían bajado aquí de precio los productos guanacastecos pero hoy volvieron a subir.

El Administrador del Ferrocarril señor Yglesias, ordenó al agente señor Consejo, uera preferencia en lo sembarques a la mercadería de comestible y así se hará. Hoy salen dos trenes para la Boca con varios carros de mercaderías. En el servicio de trasbordo se trabajará por ahora de día y de noche. Hay cuatro cuadrillas de peones para los relevos en el trabajo.

## Es descubierta una banda de ladrones

Hace tiempo que en Puntarenas venía operando una cuadrilla de ladrones hábilmente dirigida por un profesional extranjero, q' a muchas personas de aquella localidad habían despojado de sus dineros y alhajas. Eran tantas las fechorías cometidas por la banda y tantos los quejosos perjudicados, que las autoridades propusieron dar con los atrevidos ladrones y el triunfo más satisfactorio colmó los esfuerzos de

sus pesquisas; ya se encuentra en la cárcel el jefe de la banda y posiblemente caigan también entre rejas sus secuaces.

Muchas de las alhajas robadas aparecieron en la casa del chino Acón en Esparta, por compra que éste hiciera de las mismas al procesado. El decomiso de las prendas las hizo el Juez del Crimen señor Zeledón en compañía del Comandante de Plaza y de Policía.

## Comentario entre Diputadas

A propósito de la moción del representante Ortiz, tendiente a postergar el trámite de los contratos petroleros en la Cámara, el Ejecutivo tomase poco o ningún interés en el asunto; pareciera estarle importando poca cosa el pretendido procedimiento. Los interesados en aquellas negociaciones influyen en el ánimo de los diputados amigos para que fracase la moción. El caso se prestará a interesantes discusiones en la

Cámara, pues no todos los señores diputados están de acuerdo con la iniciativa del señor Ortiz. Entre diputados es muy comentado el brioso editorial del señor Tovar acerca de la intervención del señor Ministro de Relaciones Exteriores en el problema petrolero, en el que pareciera estar muy interesado el señor Coronado. Esta circunstancia está dando qué hablar entre los congresistas.

## Mercado de letras

### El cambio desciende paulatinamente

La falta de letras en plaza hace que el cambio se sostenga todavía a tipo alto, no obstante las seguridades que tienen los banqueros de que el empréstito se hará. Las reservas de oro en los Bancos son limitadas, apenas las necesarias para sus servicios de liquidaciones comerciales. Todavía hoy los Bancos per-

manecían inactivos en operaciones de ventas; y es, como antes manifestamos, que no cuentan con reservas para ese negocio. Se tiene ya casi seguridad de que en el momento que el Congreso apruebe la contratación los banqueros adelantarán la suma necesaria para el funcionamiento de la Caja de Conversión.

## Las dotaciones para la Guardia Civil

Según cálculos hechos por técnicos militares para la organización de la Guardia Civil habrá que gastar el primer año ₡ 400.000. Sus miembros tendrán posiblemente las siguientes dotaciones mensuales:

Capitanes	₡ 400
Tenientes	300

Sargentos	200
Cabos	150
Guardias	125

Hemos sabido que el diputado Zúñiga Montúfar está haciendo prolijos estudios en el asunto para defender en la Cámara aquel proyecto del Ejecutivo.

# Se posterga la convención de los Agricultores

El Consejo Superior del Partido Agrícola, ha dispuesto postergar la gran convención para fecha que se fijará en su oportunidad. Preguntado el doctor Cordero la causa o causas que motivaran esa determinación, contestó:

"Cualquier movimiento político de nuestra parte provocaría una inmediata efervescencia de pasiones en todo el país y de hecho se iniciaría la campaña electoral con las molestias y consecuencias consiguientes, lo que sería altamente perjudicial a la Nación que necesita, nunca como ahora, la inquebrantable quietud para que sus estadistas puedan con calma derimir todos los serios y graves problemas pendientes.

En consecuencia, no seremos nosotros los Agricultores los que encendamos la tea incendiaria de la convulsión política, ni creo que haya en el país hombre o agrupación alguna que procediera en aquella forma. De manera reservada y silenciosa nosotros continuaremos organizando el partido, para tenerlo en condiciones de lucha llegada la oportunidad. Yo creo que con tres meses de campaña para derimir el problema electoral, bastan y sobran. Por las circunstancias antes indicadas es que el Consejo Superior del Partido ha tomado aquella disposición.

## Rumores sin fundamento

En determinados círculos políticos de esta capital se dice y hasta se asegura que si el contrato de empréstito es aceptado por el Ejecutivo y llega a la Cámara, el diputado don Jorge Volio le adversará enérgicamente, constituyéndose en otro serio problema del Estado con el abanderado de la oposición.

Este decir, no tiene ningún fundamento; puesto que el diputado Volio no conoce en detalle las bases de la contratación que le servirían para formarse criterio de lo perjudicial o lo bondadoso del negocio, luego que el señor Volio no hace en el Congreso campañas especiales con fines políticos determinados, como lo quisieran dar a comprender en sus comentarios los propaladores de aquellas aviesas especies.

Ayer nos fueron corroboradas estas opiniones por el mismo diputado señor Volio, con este agregado de su parte:

"Yo no hago política en la Cámara y lo acabo de demostrar votando por la dispensa de trámites en un proyecto de ley del Ejecutivo encaminado a combatir la inmigración de bra-

ceros, lo que considero altamente perjudicial a los intereses agrícolas de la República; y seré uno de los diputados que defienda ese proyecto, llegado el caso. Alguien dijo por ahí: la contratación del empréstito es un mal necesario, y yo creo lo mismo. Apoyaré la contra-

tación si ella está basada en condiciones convenientes y comedidas y la combatiré con todos mis bríos y empeños si admite perjuicios o peligros para la nación."

Quedan, pues, desvirtuados aquellos rumores.

## Consecuencias del temporal

Por carta nos informa un amigo que radica en Esparta:

Las grandes avenidas del Barranca formaron un islote donde quedaron aisladas 22 cabezas de ganado vacuno y dos caballares.

Todos esos animales pertenecían a gentes pobres, que de las orillas del río los vieron perecer por hambre, después de 17 días de forzoso ayuno. Fui testigo de la escena y recibí impresiones muy desagradables.

Don Manuel Aguilar, hermano del diputado del propio apellido, hizo lo posible por salvar aquel ganado, de la muerte, pero fracasó en sus intentos. El río no da vado y ninguna lancha podría resistir a la fuerza de sus impetuosas corrientes.

Aquel ganado fue muriendo uno por uno hasta desaparecer todos. Uno de los caballos fue el último en sobrevivir y a última hora tiróse desesperado por el hambre, al agua, pereciendo enseguida. El cuadro me fue muy doloroso; no había contemplado otro tan horrible en mi vida.

Y agrega en párrafo aparte:

Las avenidas del río han arrojado a los playones cantidades enormes de árboles de maderas preciosas; más de un centenar de hacheros se ocupan la brando trozas; de éstas han de sacarse unas quinientas o más. No exagero en el número. De los residuos de esos árboles se podría obtener no menos de dos mil carretadas de leña.

## El peligro del puente del Ferrocarril al Pacífico en el ramal de Esparta

El diputado don Moisés Aguilar ha informado al Ejecutivo del riesgo que se corre de perder en cualquier momento el hermoso puente de hierro en el ramal de Esparta, si no se procede inmediatamente a combatir el peligro. Él ha rogado al señor Ministro de Fomento se apresure a tomar providencias a fin de evitar aquella catástrofe que sería un desastre para el Ferrocarril del Pacífico y el comercio de Puntarenas y Guanacaste.

Aquel puente está sostenido por dos bastiones principales que son los de los extremos; uno levantado sobre roca viva, en del Oeste, el que antesox el del Oeste, en el que antes pegaba toda la corriente del río sin peligro alguno, y el otro, el del Este, formado de concreto y que está siendo debilitado por el curso de las aguas que en aquel paraje cambiaron de ruta por efecto de los grandes promontorios de piedra y arena que allí formara el río en sus últimas y grandes avenidas. Esa hermosa y valiosa obra de ingeniería fue construida en la Administración del Licenciado González Víquez por el técnico italiano señor Feder-

rich. Costó un dineral y sería sensible perder por pura negligencia.

Ese puente constituye la esperanza de los costarricenses para establecer el servicio ferrocarrilero directo con Puntarenas de manera estable, y su pérdida ocasionaría al país enormes perjuicios comerciales.

Así, pues, urge que el señor Ministro de Fomento proceda a lo de su cargo para librar a la Nación de semejante desastre.

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central

- 1.—Homenaje al Ejército Italiano. Marcha. Quercetti.
- 2.—Guillermo Tell. Obertura. Rosini.
- 3.—Gretna Green. Ballable. Guirand.
- 4.—Casta Susana. Selección. Gilbert.
- 5.—Bajo el cielo de Hawaii. Fox. Erdmann.

El Director

CESAR A. NIETO

## Bástale con los Diputados de valer e influencias

No hay tal de que el señor Secretario de Hacienda explorara en general, la opinión de la Cámara para dar su aprobación al contrato de empréstito; bastáronle las opiniones de los elementos de más valer y mayores influencias políticas en el Congreso, para que él se decidiera a dar aquel paso, en la seguridad de ganar la partida en cualquier imprevista emergencia parlamentaria.

En principio, el negociado tiene adversarios en la Cámara, pues hay algunos señores diputados que rechazarán la ne-

gociación de plano; por lo menos, así lo declaran ahora y pareciera encontrarse esos señores perfectamente dispuestos a mantener su criterio. Pero por otro lado están los que lo apoyan y en cuyo grupo figuran don Ricardo, don Arturo Volio, señores Aragón, señor Trejos, señor Cordero, señor Herrera Jenkins, señor Ortiz, etc., elementos valiosos que están de acuerdo con la contratación.

En consecuencia es muy difícil que el negociado pueda fracasar en la Cámara.

## El Sr. Secretario de Fomento ha dimitido...?

En círculos políticos bien informados se dá por hecho la dimisión del Secretario de Fomento don Narciso Blanco, a propósito de la política de intromisión del Secretario de Relaciones Exteriores en los asuntos que sólo a la Secretaría de Fomento incumbe conocer y resolver.

Este fue anoche y esta mañana el tema de las conversaciones en los corrillos y, debemos anteponer, que el comentario elogia la actitud del señor Blanco, que hace honor a su persona y mantiene la tradición

de sus antecedentes políticos. Investigamos en los círculos oficiales el fundamento del rumor y no logramos obtener una noticia clara del incidente, por lo que nos vemos obligados a suministrar esta información con las reservas del caso.

La especie a que aludimos circuló temprano de la mañana de ayer y en la Secretaría del Congreso comentósele vivamente y la opinión congresista lamenta aquel incidente con manifestaciones de simpatía para el señor Blanco.



### La conferencia de esta mañana

A las 8 horas de hoy reunióse en el despacho de don Manuel Montejó los señores Ministro de Hacienda, Mac Donald, González Víquez y el caballero primeramente citado. Ocupáronse de la redacción del contrato de empréstito. Todos aquellos señores están de acuerdo en que el negocio está prácticamente terminado y que solamente falta por llenar una simple fórmula: la de firmarlo, lo que es posible se haga esta tarde o mañana.

### DE ULTIMA HORA El Sr. Blanco no ha dimitido

Como informe de última hora suministramos el siguiente: Desautorízase en el Gobierno el rumor de la dimisión del Ministro de Fomento señor Blanco. Este caballero no ha hecho tampoco ninguna manifestación particular en aquel sentido, ni el Jefe del Estado aceptaría su retiro del Gobierno. El señor Blanco no ha concedido importancia al incidente que comenta la prensa de la tarde de ayer, porque en realidad no la tiene para él.

**VENDEMOS**  
25 tanques de hierro especiales para mieles y agua.  
Tomás Fernández y Hno.

### Compañero que se ausenta



Cristián Rodríguez, amigo nuestro desde las aulas del Colegio, que con nosotros sintiera las mismas inquietudes por el estudio, y los mismos hastíos; camarada luego en otras andanzas de la vida más o menos juiciosas, más o menos románticas, pero todas ellas robustas de idealismo y de juventud, y compañero en las luchas del periodismo, últimamente, nos ha dado esta tarde un abrazo, lleno de emoción, y murmurado en nuestros oídos, trémulo pero optimista, un fraternal "adiós"...

### Es cosa resuelta que nuestro Gobno. estará representado en Washington

### El Plenipotenciario de Costa Rica será González Flores o Beeche

Cuando el pacto del Tacoma, todos opinaron que el país no debía suscribirlo. Ahora que se invita a la Conferencia de Washington, casi todos opinan que se debe ir a Washington, aunque procediendo allá con toda cautela para no envolver a la república en líos ni suscribir cláusulas que puedan juzgarse desdorasas.

do en la Conferencia, pues aun cuando no se ha tomado todavía una determinación expresa en el asunto, este es el criterio que priva en el Gabinete y eso se hará, sobre todo para corresponder a la invitación hecha por los Estados Unidos. Aun más, ya se está pensando en el que deba ser nuestro representante y sabemos que el pensamiento oficial va a don Alfredo González y a don Octavio Beeche. Ambos estarán en Washington para esa fecha.

### Cómo explican en el gobierno el embrollo petrolero

Quitaron ese negocio de la Cartera de Fomento y lo pasaron a la de Justicia. En el público se hacen muchos comentarios suspicaces sobre el hecho de que, desde el principio de la presente Administración, los negocios petroleros se han tramitado en la Secretaría de Relaciones Exteriores y no en la de Fomento como era lo debido. Todas las notas oficiales relativas a este asunto han salido de Relaciones. El público se duele muy sinceramente de la posición desairada en que ha venido a quedar don Narciso Blanco, Secretario de Fomento. En el Gobierno explican que lo que ha ocurrido no es una invasión de funciones, como cree todo el mundo, sino que por el aspecto legal que tienen los negocios petroleros son también de la incumbencia de la Cartera de Justicia y que a eso se debe la intervención activa de otro Secretario de Estado que no es el de Fomento. La explicación es hábil, pero... que la crea Pizote.

### Un informe que provoca malestar en el comercio

En La Tribuna de hoy se informa que una de las garantías para el empréstito será la de la renta comercial de 2 por ciento sobre sobre las ventas. El anuncio ha provocado malestar en el comercio capitolino por cuanto tenía entendida que el Ejecutivo hubiera desistido de su antiguo proyecto de establecer aquel tributo, cambiándole por otro más liviano en la

### Las pasiones pueden a los principios religiosos en algunas casas

Informe de Heredia recibido hoy a las 8 horas: Autoridades de aquí encuéntrase en el barrio de Jesús de Santa Bárbara investigando en el atentado dinamitero ocurrido en aquella localidad y que ocasionara daños en la ermita de aquel poblado. Las pasiones muy exaltadas de algunos vecinos tórnanse hasta agresivas. Una guardia especial mantiene el orden. Espérase un delagado de la Curia para ver de solucionar el incidente que provocara aquel hecho. Júzguese a qué grado habrá llegado la exaltación de aquel pueblo, que en un vecindario tan religioso como aquel, los rencores no tuvieron escrúpulos en cometer semejante sacrilegio por dar rienda suelta a impulsivas y mal aconsejadas pasiones.

### William Fox exhibe películas en Berlín, iniciando metodos americanos

William Fox, durante su reciente visita a Alemania, introdujo en los cines de Berlín una innovación. Alquiló un teatro, empleó una gran orquesta sinfónica y presentó algunas de sus películas especiales al estilo americano, es decir, sin intervalo entre los rollos. Los berlineses recibieron con asombro este ensayo, ya que están acostumbrados a un intermedio entre los rollos. Como ninguno de los teatros de Berlín tiene más que una máquina de proyección, los espectadores se ven obligados a esperar un momento mientras se cambia el rollo. La innovación del señor Fox sin duda obligará al empresario alemán a imitar el plan norteamericano de exhibición continua y a aumentar el personal de la orquesta.

### Gestiones del Ministerio de Gobernación

El Gobierno y los congresistas continúan recibiendo telegramas de Orotina, Puntarenas y Guanacaste en apoyo del proyecto de ley del Ejecutivo para contener la emigración de braceros. Por su parte el Ministro de Gobernación conferenció esta mañana con algunos señores diputados para que dieran cuanto antes aquella ley, pero, según parece hay listos 300 peones para marchar a Honduras y solamente podría evitarse la marcha de esas gentes con la nueva legislación en la materia.

### LA CAMARA DE AGRICULTURA SE REUNIO AYER

Ayer por la tarde se reunió en sesión ordinaria la Cámara de Agricultura y acordó, entre otras cosas, elevar una exposición al Congreso Nacional en apoyo del proyecto del Poder Ejecutivo, reglamentando la emigración de trabajadores. La Cámara de Agricultura piensa que a parte del riesgo que corren los trabajadores, eso será un perjuicio grave para la producción nacional ahora que se acerca la recolección de cosechas.

### Una señora y dos niños perecen ahogados Ampliando detalles

Informamos días pasados brevemente de una terrible desgracia ocurrida en El General a consecuencia del desbordamiento del riachuelo que barriera una casa habitada por una familia Zúñiga de los que parecieron tres de sus miembros, madre y dos hijos. Persona llegada de aquel lugar, el señor Alberto Brenes Abarca, refiere que el suceso ocurrió en la noche del día 11 del corriente; que la casa arrastrada por las corrientes era habitada por Guadalupe Zúñiga, su esposa Luisa Hernández y seis hijos, tres mayores de 20 años y tres pequeños; la familia dormía cuando las aguas inundaron la habitación y el padre apenas tuvo tiempo de recoger a uno de sus hijos, el más pequeño de ellos, los otros dos desaparecieron con la madre sin que fueran encontrados los cadáveres. Los hijos mayores de Zúñiga habitaban en un rancho próximo y dormían en un tabanco; las aguas no llegaron hasta ellos. La desgracia ha sido muy sentida en la localidad.

### Una obra que será realizada inmediatamente

Un miembro de la Junta Administrativa del Ferrocarril al Pacífico, informa lo siguiente: Con los dineros del empréstito destinados a mejoras en el Ferrocarril, lo primero que se hará es conectar la vía general con el ramal de Esparta para utilizar el puente de hierro de aquella sección. En el caso de que, por circunstancias especiales el Gobierno tarde en recibir aquellos dineros, al Ferrocarril le será fácil obtener crédito con la garantía del Estado y podrá inmediatamente activar los trabajos. Tengo entendido que en los tres meses del verano próximo se podría ejecutar aquella obra, única que puede resolver el problema de desvío de la Roca de Carballo y paso en la Roca.

Quien toma una vez toma siempre  
**TRAUBE**  
que es sin duda la mejor cerveza  
**LANA PARA TEJER**  
SURTIDO EN COLORES  
A 10 COLONES LIBRA  
solamente por quince días!  
**Almacén Sasso**  
a casa de las **GAGNAS**



— AVISO —  
¿Quiere usted montar un buen caballo? Siempre tengo a la orden para señora o caballero, bien aporados. Caballeriza Barrio de Otoyá. Frente a Legación Mexicana. Teléfono 671.





# Sección Agrícola

## Una Teoría práctica en el cultivo del café

He notado que las ramas del café que no se levantan verticalmente, son más frondosas que las que se inclinan hacia los lados, y que éstas dan mayor cantidad de fruto que las verticales; pero como es probable que la gran mayoría de los hacendados no conozcan la razón científica de este fenómeno, voy a explicarla para que les sea útil.

Los experimentos hechos por Sansure, Gay Lusac y Drágo, pusieron en evidencia que, cuando el cielo está sereno, existe siempre en la atmósfera un exceso de electricidad positiva libre, y que esta electricidad no empieza a ser sensible en campo raso, sino a un metro de altura sobre la superficie del suelo, aumentando de intensidad a medida que se eleva en la atmósfera.

Dice M. Godefroy que se pueden desarrollar a voluntad los tejidos de una planta, aumentando en el abono que se le aplique, la proporción de nitrógeno, o aumentar la fructificación aumentando la proporción de ácido fosfórico.

Como la verticalidad de las

ramas contribuye a que se aumente en la savia la proporción de nitrógeno y el exceso de éste favorece el desarrollo de las ramas, resulta que cuando éstas se inclinan hacia los lados dan mayor cantidad de fruto.

La elevación vertical de las ramas hace que éstas se pongan en contacto con la capa más espesa de electricidad atmosférica, la cual favorece la formación de sustancias proteicas; y la inclinación de las ramas tiende a aumentar en ellas el desarrollo de fósforo, resultando que las ramas inclinadas hacia los lados dan mayor cantidad de fruto que las verticales. De consiguiente, vale la pena de que los hacendados hagan ensayos para poner a prueba esta teoría que en sí es práctica.

La operación de doblar hacia los lados las ramas verticales es fácil, porque la flexibilidad del árbol lo permite sin peligro de ruptura. El café es nuestra principal fuente de vida, y conviene adoptar todo aquello que promueva su producción.

José Angel Lagos U.

# Los sucesos del Continente



### General laureado

El Presidente López Gutiérrez colocó una corona de laurel al valiente general Julio Peralta a su regreso del campo de batalla. El general Peralta no ha perdido una sola acción de armas en más de 20 que ha librado en menos de un año. La última fue en Guapinol, destruyendo a Martínez Funes.

### Novelista operada

En Tegucigalpa fue operada la novelista hondureña Lucila Gamero de Medina.

### Sucesos de Guatemala

Metido en un barril, en una casa solitaria, la policía capturó a Anselmo Orantes Villegas quien estaba dispuesto a desempeñar papel importante en un asalto contra Orellana. En los bolsillos le hallaron documentos comprometedores.

### Vuelve Santos Chocano

Se anuncia en Guatemala el próximo arribo del príncipe del verso José Santos Chocano, quien después marchará a New York.

### Explota una bomba

En Guatemala explotó una bomba en una herrería causando la muerte a un sujeto e hiriendo a tres más. Se averiguan las causas de ese accidente.

### Se batan en duelo

En la Habana se batieron el senador Rosendo Callazos y el doctor Práxedis Herrera, editor del "Heraldo de Cuba" resultando seriamente herido el primero.

El duelo lo originó la tentativa de intimidar a los periodistas para que callaran acerca de la muerte de dos sobrinos de Callazos.

### Se fueron unos artistas de la Odierno

Del Salvador salieron para Guatemala el barítono Mondragón, el bajo Viola y 15 artistas más de la Compañía Odierno, por cuanto alegan que no se les pagaba.

### Complot descubierto

De Lima comunican que en Cuzco fue descubierto un complot militar revolucionario. El jefe de la región occidental, Julio Mindreau, dispuso la prisión de varios oficiales. El mayor Lancher Cerro, en el momento de ser detenido, pretendió victimar al Coronel Mindreau quien lo despojó del revólver.

### Espantosa Tormenta

En La Unión se desató antier una terrible tormenta que aterrorizó de tal modo a los moradores, que todos creyeron llegado el día del juicio. Nunca se ha presenciado nada tan espantoso.

### El mago de Tilarán

En El Salvador se espera con ansia al famoso mago de Tilarán quien ha anunciado su visita a fin de curar a todo el que solicite su ayuda.

### Muere un general

El general salvadoreño don José Domingo Meléndez, quien partió hace poco hacia Guatemala en vía de salud, falleció en aquel país la semana pasada.

### Otros asesinatos en Guatemala

Han merecido la palma del martirio los señores Pedro Ixmutili, Tiburcio Shocop, Do-

mingo Velázquez, Jerónimo Juárez y Cleto Aspuac.

Mueren por la causa de la libertad.

### Valioso hallazgo

En Asunción se ha descubierto un palacio precolombino enterrado en un cerro.

### Huelga de Periodistas

Redactores y empleados de "El Universal", de México, han abandonado sus labores porque el Director de ese diario separó sin causa justificada a un redactor. Lleva dos días sin publicarse el periódico referido. Brillante ejemplo de solidaridad!

## Nifro ni calor La famosa piscina en la que Clytemnestra asesinó a Agamenon, fue descubierta

El informe recibido de New York de que el Gobierno de Washington invitará a una conferencia de paz y desarme a las cinco repúblicas centroamericanas, no ha dado frío ni calor a los costarricenses. Del asunto no se dice una palabra; ni siquiera se le ha dado a aquel aviso el honor de la conjetura. Tal el interés de nuestros gentes por las cuestiones relacionadas con la política centroamericana.

Tenemos para la venta dos hermosas pallas. Tomás Fernández y Hno.

### De La Gaceta de hoy

Se concedió permiso por motivo de enfermedad, con goce de la tercera parte de sueldo al señor Sigfrido Zamora, Jefe Político de la provincia de Heredia, y para que lo sustituya interinamente se nombra al señor Juan Alvarado Granados.

Apruébanse los nombramientos municipales de Jefes Técnicos recaídos en los ingenieros don Roberto Ortiz, don Ramón Muñoz y don Jacob Jaen, designados por las Municipalidades de San José, Alajuela y Puntarenas, respectivamente, conforme al artículo 50. de la Ley de Caminos. El presente acuerdo surte sus efectos desde el día primero del mes en curso en cuanto al segundo y tercero de los citados ingenieros, y desde el día primero de noviembre próximo, en cuanto al señor Ortiz.

La piscina en que según la leyenda, Clytemnestra asesinó a Agamenon, ha sido descubierta entre las ruinas del palacio de Micenas en el curso de recientes excavaciones que han dado a conocer interesantes fases de la vida de los griegos en este lejano periodo de su historia, 1400 años antes de Jesucristo.

Conocida es la leyenda que inmortalizara Esquilo. Agamenon, rey de Micenas, encabezó una expedición contra Troya para vengar el rapto de Helena, mujer de su hermano Menelao, rey de Esparta, por Paris, hijo del rey troyano. Cuando después de su sitio de diez años cayó Troya y Agamenon regresó a su patria, Clytemnestra su esposa, de acuerdo con su amante Egisto, lo asesinó en el baño. Los dioses, ofendidos prepararon entonces un horrible castigo, e inspiraron a Orestes, hijo de Agamenon y a su ma-

su padre.

dre para vengar la muerte de Agamenon. Es el palacio en el que la leyenda refiere que se verificaron esos sucesos, el que acaba de ser totalmente limpiado de escombros. Su construcción data del año 1400 antes de Jesucristo y fue destruido a fines del siglo XII. Una de sus secciones más interesantes es el gran patio megarón, con un altar circular para ceremonias, de estuco, material del cual estaba también recubierto el piso. Los muros estaban cubiertos de frescos que han sufrido mucho con el fuego que destruyó el palacio. Representan, en cuanto puede apreciarse, mujeres de cabello oscuro, vestidas con esmero.

Las habitaciones domésticas del palacio quedaron completamente destruidas, pero se encontró en ellas vasos y un santuario con los restos de un altar de estuco.

Bajo los pisos del palacio se han encontrado vestigios de un edificio anterior, construido probablemente en el período de 1.600 a 1.400 años antes de Jesucristo.

En él vivieron los reyes que Schleiman encontró enterrados junto con sus tesoros, en las primitivas excavaciones de Micenas en 1876.

Bajo estas construcciones existen todavía tumbas de una época aun más lejana, que hace ramontar al año 2.000 antes de Jesucristo.

Los arqueólogos británicos han encontrado, además, algunas cámaras mortuorias en los cementerios de Micenas. Entre ellas las tumbas han llamado principalmente la atención. A la entrada de una se encontraron vasos pintados, cuentas de oro y amatistas y cinco sellos de piedra, talladas. Una de las tumbas tiene un pasaje de entrada de cerca de 35 metros. La cámara mortuoria tiene alrededor de 7 metros cuadrados y está a 10 metros de profundidad.

Su examen no ha sido aun concluido y se espera que contenga artículos de gran valor histórico.

### Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

somos antiguos salneros de las mejores cantinas de esta ciudad.

### Avisar a LA FERIA



**STROLLERS**  
CIGARETTES

**Colecciones 120 retratos**

—De Estrellas del Cine—  
Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.  
Albumes para retratos donde  
PIZA E HIJOS  
Agentes Generales

## TRIBUNA LIBRE Topicos espartanos

He tenido oportunidad de leer la contestación del diputado Aguilar al señor don Clodomiro Figueroa, en LA TRIBUNA, y por ello me he enterado de lo que aludió este último en "La Prensa" respecto a asuntos de esta localidad. Estos asuntos son de suyo importantes y muy bien ha hecho el señor Aguilar en contestar a Figueroa con toda energía y poniendo firmemente los puntos sobre las íes, en cuestiones que no atañen a quien no es hijo de este pueblo, ni a quien caído para siempre del escenario político, aun pretende resurgir sin ningún derecho, metiéndose en asuntos que sólo a los hijos de Esparta les es permiti-

do discutir y analizar serenamente.

El señor Figueroa debe resignarse con su eterna caída del poder en Esparta; ya no tiene vela en ningún entierro y debiera disfrutar la tranquilidad que le brinda el hogar meditando que su carrera ya terminó para siempre, y ver las obras de los demás, pensando en que las hacen con cariño para su terruño como verdaderos hijos de Esparta, y que hacen lo que él no quiso y no pudo hacer a su paso último por la Municipalidad de este cantón.

Próximamente trataré otros asuntos importantes de esta localidad.

Corresponsal especial

SE COMPRAN  
TRAPOS VIEJOS  
PERO LIMPIOS

**VERME-OL**  
MATA LAS LOMBRICES  
Sobre o VERBASUENA  
BOTICA ORIENTAL



**16 - por 60**  
**UN EXITO BASADO EN CALIDAD PERMANENTE**  
Republic Tobacco Co.





# Aerogramas de anoche

## ENFERIA SUBITAMENTE MC ADOO

WICHITA, 25.—En momentos en que pronunciaba un discurso cayó súbitamente enfermo el Sr. Mc A. Los médicos le aconsejan suspender su gira política y dedicarse a una vida menos agitada.

## EL DISCURSO DE MC. ADOO

WICHITA, 25.—El ex-Secretario del Tesoro, William Mc A. dijo en su discurso que para cubrir las provisiones de la ley que concede bonos para los veteranos de la guerra, sería posible aplicar un nuevo impuesto sobre las ganancias de los comerciantes y manufactureros, y tomar como base el producto de esa nueva renta para distribuirla convenientemente entre los agraciados.

## RENUNCIARA EL VIRREY DE LA INDIA

LONDRES, 25.—El Daily Express dice que próximamente pondrá su renuncia de virrey de la India Lord Reading.

## EBRIO EN UN PAIS SECO

SAN JOSE, California, 25.—José Alameda, admitió ante los Jueces que se encontraba en estado de ebriedad cuando se le capturó en su automóvil. Se le ha condenado a dos años de penitenciaría.

## CAMBIOS MILITARES EN MEXICO

MEXICO, Cal., 25.—El General Mazías, Comandante del distrito del Norte de la Baja California ha entregado ese mando al General Ferrera y ha salido con rumbo a Sinaloa a hacerse cargo de las fuerzas que persiguen a los revolucionarios.

## TEATROS PREFERIDOS

Empresa MARIO URBINI

### AMERICA

Domingo 29 de octubre

MATINEE A LAS 2.30

LA PRINCESA MISTERIOSA por Marie Doré y Alberto Capozzi.

NOCHE A LAS 8.30.—Estreno

—EL HIJO DE LA NOCHE— Superior a todas.

Pronto DEBUT del CUADRO de Opera ODIERNO.

### VARIEDADES

Viernes 27 de octubre de 1922

A LAS 8.30 P. M.

LAS BODAS DE CHAPLIN

Luneta 0.50. Galería 0.25

DOMINGO. ESTRENO

EL HIJO DE LA NOCHE

### TREBOL

Viernes 27 de octubre

A LAS 8.30 P. M.

— CADENAS ROTAS —

Luneta 0.25. Galería 0.10.

Mañana sábado. — Debut de

— RICHARDINE —

PRECIOS POPULARES.

### APOLO (Cartago)

Domingo 29 de octubre

MATINEE A LAS 2.30 P. M.

Siguen los episodios 4, 5 y 6

de la serie

— EL AS ROJO —

Noche a las 8.30. — Estreno:

— EL DIOS DEL AZAR —

## INCENDIO DE UN DIRIGIBLE

DUBLIN, 25.—Oficiales de aviación en Langrey Field, que están averiguando las causas que provocaron el incendio del dirigible del ejército, C-4, opinan que fue debido, ex-Secretario de la Tesorería, a que un miembro de la tripulación del dirigible soltó la cuerda de emergencia que servía para desfilir el saco, en momentos en que el globo salía del hangar; el gas libre se incendió al contacto con el aire.

## DISCURSO DEL NUEVO JEFE DEL GABINETE INGLES

GLASGOW, 26. — El Premier André Bonar Law ha dicho hoy aquí: "Mi opinión es que Inglaterra necesita sobre todas las cosas, descanso y tranquilidad y mi política se dirigirá en este sentido". Ha dicho también que el Gobierno dejará que Inglaterra se recupere de la guerra con toda amplitud de iniciativa para los hombres y las mujeres del país.

## TRASLADO DE UN CUERPO DE AVIACION

DAYTON, Ohio, 25.—El cuerpo de aviación de Mc Kork, será trasladado a otro lugar más amplio, al Este de la ciudad, en donde habrá lugar para las edificaciones y vuelos, con más ventajas que en ningún otro campo experimental en los Estados Unidos.

## LA BODA DEL EX-KAISER SERA FOTOGRAFIADA DESDE LOS AEROPLANOS

DOORN, Holanda, 26.—Se tiene el proyecto de fotografiar desde aeroplanos el casamiento del ex-Kaiser Guillermo. La ceremonia nupcial se efectuará en los jardines del palacio.

## ACTOR DE CINE ASESINADO

HACKENSACK, N. J., 26.—Se ha acusado a Jorge Cline, Director cinematográfico, Carlos Sculton y Alice Thouton, del asesinato de Jack Bergen, actor de cine que fue muerto en la casa de Cline hace algunos meses.

## PROCESO POR EL HUNDIMIENTO DE UN BARCO

PORTSMOUTH, 26. — La Corte Marcial, con motivo del hundimiento del crucero inglés "Raleigh" ocurrido a la altura de Labrador en agosto, ha culpado a su comandante Bolt de negligencia. El comandante fue despedido del servicio y será castigado severamente.

## LA DISCUSION SOBRE LA LEY SECA EN LOS BARCOS

WASHINGTON, 26.—Hasta tanto no se haga una interpretación final por la Corte Suprema de la ley que prohíbe que barcos extranjeros lleven licores, dentro del límite de las aguas territoriales americanas, ésta será suspendida de acuerdo con la política anunciada por la Administración. Se espera que esta ley se decida a fines del mes entrante o en diciembre.

## SE INVITA A LOS ESTADOS UNIDOS A LA CONFERENCIA SOBRE EL CERCAÑO ORIENTE

PARIS, 26.—Francia, Italia e Inglaterra han invitado a los Estados Unidos a tomar parte en la Conferencia sobre la paz del Cercano Oriente que ha de verificarse en Lauanne, Suiza, el 13 de noviembre.

## HUBO ALGO MISTERIOSO EN LA MUERTE DEL REY ALEJANDRO DE GRECIA

ATENAS, 26.—La sensación creada por la petición hecha por el periódico "Vina", de que se haga una investigación científica acerca de la muerte del Rey Alejandro de Grecia acaecida hace dos años, deja ver una posible negligencia criminal.

## El Rey de Inglaterra disuelve el Parlamento

LONDRES, 26.—El rey Jorge ha firmado hoy una proclama real disolviendo el Parlamento, en un Consejo privado que tuvo lugar en Sandrisghtan. Se ha ordenado publicarla. El nuevo Parlamento se reunirá el 20 de noviembre.

## Los fascistas italianos organizan sus fuerzas

ROMA, 26.—El jefe de los fascistas ha llamado a reunirse a todos los cabecillas de esta organización y ha ordenado simultáneamente a todas las secciones fascistas que preparen los 800.000 obreros que se han unido al movimiento. Este hecho se interpreta como una preparación de los fascistas para asumir el poder.

## UNITED FRUIT COMPANY

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Con el vapor CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restablecido el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y Carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso & Pirie Scs., en San José.

G. P. CHITTENDEN,—Administrador.

San José, octubre 9 de 1922.

PARA ESE DOLOR DE CABEZA

## Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



## TEATRO MODERNO

Viernes 27 de octubre de 1922

A las 7 p. m.

— LOS AMORIOS DE ANA —  
por la genial artista ANN PENNINGTON.

A las 8 y 30 p. m.

Segunda parte de  
— LA PRINCESA NEGRA —

Interpretación de la eminente artista  
FABIENNE FABREGES.

# ORTIZ

— JOYERO CHIC —

## ACUSACIONES AL GOBIERNO JAPONES

MOSCOU, 25.—El Gobierno de la Rep. de Siberia ha dirigido una nota al Gobierno japonés acusando a de vandalismo. Termina la nota la Guardia Blanca de todos los vejámenes que ha sufrido Vladivostok; añadió que las tropas japonesas han coadyuvado en tales actos poniendo toda la responsabilidad en el ejército japonés.

## DOS NUEVOS ACORAZADOS PARA LA MARINA INGLES

LONDRES, 26.—Se dice de fuente cierta que el Almirantazgo ha abierto una licitación para la construcción de dos acorazados de 35 mil toneladas. Esto está de acuerdo con el convenio de Washington, pero se ha discutido mucho acerca de si los debiera comprar o no.

## LOS JAPONESES EVACUARON VLADIVOSTOK

TOKIO, 26.—Tropas del ejército rojo que representan a la República Oriental de Siberia ocupan por completo a Vladivostok, habiendo evacuado la plaza los soldados japoneses.

## CONFERENCIA DE MUJERES

WASHINGTON, 25.—La Asociación de Mujeres Americanas ha señalado la ciudad de Seneca Falls, para una conferencia que tendrá lugar a principios de julio, en la que se discutirán asuntos de vital importancia para la asociación.

## INVESTIGACIONES FINANCIERAS EN CUBA

WASHINGTON, 26. — H. P. G. Harding, ex-Jefe de la Directiva de la Reserva Federal partirá para Cuba en la semana próxima para hacer un estudio de las condiciones financieras de la Isla, con el fin de establecer un sistema bancario parecido al de la Reserva Federal americana.

## HARDING APRUEBA LA CELEBRACION DEL "DIA DE LA MARINA"

WASHINGTON, 26. — El Presidente Harding ha sancionado la propuesta para festejar el "Día de la Marina" mañana y ha aprobado su observancia como un recuerdo muy apropiado.

## LAS VIOLACIONES DE LA LEY SECA

WASHINGTON, 26.—La requisición del velero canadiense "Emerald", capturado por las autoridades prohibicionistas en la semana pasada a 8 millas de Nueva York, ha sido anunciada hoy por funcionarios del Departamento del Tesoro. El Gobierno inglés ha protestado del hecho y se dice que las investigaciones preliminares indican que no existen suficientes pruebas de intento de violar leyes secas.

## Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASIMIRES EN CORTES

Esquina de  
LA PROVEEDORA

## PERMUTA DE JEFES POLITICOS

Por acuerdo de ayer de la Secretaría de Gobernación, se permuta a los Jefes Políticos de los cantones de San Rafael y Flores, de la provincia de Heredia, señores Manuel Antonio Quirós Pérez y José Aguilar Bolaños, respectivamente.

## ACCIDENTE EN UN AEROPLANO

NORFOLK, Va., 26. — Los tenientes E. Lerrecchon y R. F. Amstrong murieron instantáneamente hoy al caer en un aeroplano desde una altura de 500 pies en la estación naval de Hampton Roads.

## EL EX-SECRETARIO DE MARINA DE WILSON NIEGA UNAS DECLARACIONES

HIGH POINT, N. C., 26.—El ex-Secretario de la Marina, Daniels, ha negado ciertos extremos de algunas declaraciones escritas en la memoria del extinto Secretario del Interior, Lane, con relación a que si debía ser adoptado el sistema "Convoy" por el Departamento de Marina.

## ALEMANIA PREOCUPADA POR LA ESTABILIZACION DEL CAMBIO

BERLIN, 26. — Los periódicos opinan que los primeros días de noviembre que en una ocasión trajeron la revolución en Alemania, pueden hacer cambiar su suerte en sentido favorable al informe de q' Alemania ha invitado a los expertos extranjeros en finanzas para que aconsejen sobre la cuestión de la estabilización del marco y de la invitación de la Comisión de Reparaciones de ir a Berlín en vez de a Londres.

## CAMPEONATO DE REGATAS

GLOUCESTER, Mass., 26. — La goleta canadiense "Blue Nose" ha mantenido el campeonato en las regatas, venciendo a la goleta americana "Henry Ford" en la tercera carrera. El "Blue Nose" ha ganado dos carreras y el "Henry Ford" una.

## ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

MOBILE, Ala., 26.—Low Beatt está herido de gravedad a causa de un accidente sufrido en su automóvil al desviarse para no atropellar a un ciclista.

## HA SIDO ARRESTADO UN HERMANO DEL EXREY CONSTANTINO

ATENAS, 26. — Los periódicos dan la noticia de haber sido arrestado ayer en Corfú el Príncipe Andrés, hermano del Rey Constantino, acusado de haber contribuido al desastre sufrido por el ejército griego en Asia Menor. Será traído a Atenas e internado en el Palacio.

## LA CORTE DE JUSTICIA INTERNACIONAL DECIDIRA LA CUESTION DEL CANAL DE KIEL

PARIS, 26.—La cuestión de si el Canal de Kiel será abierto para el uso de todos los barcos, se decidió que se remitiera a la Corte Internacional de Justicia en un Consejo de Embajadores efectuado hoy.

## LOS MILLONARIOS PERSEGUIDOS POR LAS BALAS PERDIDAS

CHICAGO, 26. — Durante una práctica de artillería varios tiros errados hicieron blanco en las residencias de algunos millonarios. Se investigan las responsabilidades.

## LOS BARCOS EXTRANJEROS Y LA LEY SECA

WASHINGTON, 25.—El Secretario Mellon, ha autorizado el arreglo para que se permita a los barcos de matrícula extranjera, que entren a las aguas territoriales americanas con sus cantinas selladas, cumpliendo así con las disposiciones del Fiscal General Daugherty.



Lea usted LA NOTICIA